

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Infundado, proceso a Herrera: TEPJF. El Tribunal Electoral Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que fue infundado el procedimiento especial sancionador iniciado por el Partido Acción Nacional (PAN) contra Fidel Herrera, entonces gobernador de Veracruz, por expresiones públicas que presuntamente denigraban y calumniaba a César Nava, ex líder panista. Por unanimidad, los magistrados de la Sala Superior del TEPJF fue avalada la resolución que había emitido el Consejo General del Instituto Federal Electoral (CGIFE), el 24 de noviembre pasado. Pedro Esteban Penagos López, magistrado del TEPJF, consideró que lo alegado por el PAN fue insuficiente para controvertir las razones del IFE, quien sostuvo que las manifestaciones del entonces mandatario estatal no constituían propaganda electoral, al emitirse “en forma espontánea” en una entrevista respecto a las grabaciones que se dice fueron difundidas por Nava. En tanto, María del Carmen Alanís Figueroa, magistrada presidenta del TEPJF, señaló que las declaraciones de Herrera se dieron en tiempo de un proceso electoral, pero “no todas las actuaciones, no todas las declaraciones se dan en el contexto del proceso electoral y de las elecciones”. (MILENIO DIARIO, P. 8, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 22, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

Expulsen a Paredes: Murat. José Murat, ex gobernador de Oaxaca, aseguró que no es culpable de la acusación de traición que le han imputado con la intención de expulsarlo del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Sostuvo que no hay elementos para comprobar que operó a favor de Gabino Cué, candidato opositor en las elecciones de 2010 en aquella entidad. El político oaxaqueño celebró el fallo emitido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que obligó a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI a “descongelar” el proceso en su contra. También se dijo listo para el desahogo de pruebas, que deberá realizarse hoy en donde la parte acusadora queda obligada a probar su denuncia de traición. (REFORMA, P. 5, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO)

Mapa geopolítico nacional 2010. La nueva correlación de fuerzas arrojó un notorio cambio en la geografía electoral de México, en donde el PRI se mantienen como la primera fuerza territorial, con el mismo número de gubernaturas en su poder, y es que a pesar de haber perdido tres históricos bastiones a manos de alianzas opositoras (Oaxaca, Puebla y Sinaloa), se adjudicó también tres plazas (Aguascalientes, Tlaxcala y Zacatecas). Aunque en los pasados comicios la competencia estuvo cerrada en la renovación de las 12 gubernaturas, la disputa por las mil 198 presidencias municipales y las 503 curules en los congresos locales, en las 15 entidades que tuvieron procesos electorales en 2010, también representó una prioridad para todas las fuerzas políticas. De acuerdo con los resultados preliminares de los institutos estatales electorales y dada la última palabra del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el PRI se consolidó como la primera mayoría en el mayor número de congresos estatales que estuvieron en juego. (EL FINANCIERO, P. 28, INFORME ESPECIAL, RIVELINO RUEDA)

Su historia es un trajín entre el DF y Edomex. Hace sólo 20 meses, el perredista Alejandro Encinas Rodríguez acreditó ante el Instituto Federal Electoral (IFE) su residencia en el Distrito Federal, para ser elegible como diputado federal por la IV circunscripción electoral, puesto que ahora ejerce y el cual le permite ser el coordinador de los diputados federales del PRD. Este hecho, junto con el historial de residencia que tienen tanto el IFE como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) hace que el registro de Encinas como candidato a la gubernatura del Estado de México esté en duda, pues no cumple el requisito de vivir en esa entidad durante al menos cinco años anteriores de la elección de julio próximo. (EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, LETICIA ROBLES; EL UNIVERSAL, P. 7, NACIÓN, FRANCISCO RESÉNDIZ)

Por segunda vez busca gobernar a mexiquenses. En enero de 2008, Encinas contendió por la dirigencia nacional del PRD contra Jesús Ortega y fue apoyado por López Obrador. Los comicios internos fueron un choque de trenes entre las tribus perredistas que terminaron en acusaciones mutuas de fraude. El caso llegó hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que otorgó la victoria a Ortega. Encinas optó por ir una vez más al Congreso por la vía plurinominal, y hoy lidera a los diputados perredistas. (EXCÉLSIOR, P. 4 Y 5, ARTURO PÁRAMO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

Prevén ir ajuicio y apelar a pactos internacionales. Francisco Burgoa, constitucionalista de la UNAM, explicó que Alejandro Encinas no tiene posibilidades de triunfo en su lucha por demostrar su residencia en el Estado de México, lo cual demuestra que la apuesta del PRD es politizar una vez más el sistema de justicia electoral o judicializar la política. "En Baja California se hizo una Ley Electoral que prohibía a un alcalde dejar el puesto para competir por la gubernatura. Era evidente que esa ley tenía un destinatario: Jorge Hank Rhon; bueno, el Tribunal Electoral resolvió que era excluyente, también basado en los mismos criterios internacionales, "En el caso de Alejandro Encinas no hay exclusión alguna, ni la Ley Electoral del Estado de México está dirigida a excluir a nadie, pues en todo México el requisito de residencia es fundamental", detalló. (EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

Géneros de Opinión

Arsenal/ Cambios obligados en el gabinete/ Francisco Garfias. El 2011 se perfila como un año de muchos cambios no sólo en el gabinete, sino en el Congreso. La elección del candidato presidencial del PAN obliga a realizar estos movimientos. Por lo menos tres de los aspirantes azules -Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Heriberto Félix- encabezan secretarías de Estado, y otros dos, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, están en el Congreso. En la columna se menciona que César Nava no ve la suya. El TEPJF rechazó el recurso de revisión presentado por el PAN en contra de Fidel Herrera, por expresiones que supuestamente denigraron al entonces jefe nacional panista. "Ni Herrera Beltrán era candidato a ningún cargo electivo ni sus expresiones llamaron a votar a favor o en contra de algún contendiente, por lo que no podían considerarse como propaganda electoral", ratificó el Tribunal, al confirmar el fallo previo del Instituto. (EXCÉLSIOR, P. 12, NACIONAL, FRANCISCO GARFIAS)

Ensamble/ La "Propuesta indecorosa" de la alianza El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró infundado el procedimiento sancionador contra Fidel Herrera Beltrán, ex gobernador de Veracruz, por supuestas expresiones calumniosas contra César Nava, ex dirigente panista, quien pierde una batalla más. Esta derrota tendrá su costo para Nava, que aún cuando ya no es presidente del PAN, sí quiere coordinar la bancada. (LA RAZÓN, P. 10, NACIONAL, ADRIÁN TREJO)

Vanguardia Política/ Aurora Berdejo. Por considerar infundados los agravios del PAN, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la resolución del Consejo General del Instituto Federal Electoral (CGIFE), que declaró infundado el procedimiento especial sancionador contra el ex gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, y el PRI, por expresiones que supuestamente habrían denigrado y calumniado a César Nava, ex dirigente del partido albiazul. (EL SOL DE MÉXICO, P. 16, NACIONAL, AURORA BERDEJO)

Signos Vitales/ Albazo a Moreira/ Alberto Aguirre. En su primera aparición pública de 2011, en vísperas de su ungimiento como presidente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, marcó el tono pendenciero y la fruslería de su próximo mandato. En el extremo del radicalismo antigubernista, pugnará por arrebatar el poder presidencial al PAN. Esta historia comenzó a vivir su capítulo final el pasado 20 de diciembre, cuando Beatriz Paredes Rangel, en uno de sus últimos actos como presidenta nacional del PRI, firmó una autorización a la actual dirigencia capitalina para expedir la convocatoria para la elección de los casi 600 integrantes del Consejo Político local. Más que un albazo a Moreira, este acuerdo se emitió en obediencia a una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que urgió a la cúpula priísta a renovar ese órgano deliberativo, después de casi cuatro años sin elecciones internas. (EL ECONOMISTA, P. 35, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

Laberintos del Poder/ Evaristo Corona Chávez. En su calidad de encargado del despacho y en tanto llega Rubén Moreira Valdés a ocupar la silla que su hermano dejó vacía, el gobernador coahuilense sustituto Jorge Torres López tendrá tiempo para planear el terreno electoral. No puede entregar malas noticias a sus patrones, los Moreira Valdés, porque significaría su aniquilamiento político. La posibilidad de que Manuel Espino Barrientos no sea expulsado del PAN del cual fue presidente nacional, es grande. Al recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pareciera que le harán justicia. Y entonces ganará un caso que le permita ganar más adeptos en las filas del blanquiazul. (PUNTO CRÍTICO, P. 7, POLÍTICA, EVARISTO CORONA CHÁVEZ)

Uso de razón/ Edomex, la hora del PAN/ Pablo Hiriart. Alejandro Encinas será el candidato de la alianza PRD-PT-Convergencia al gobierno del Estado de México. El PAN tendrá que decidir entre mandar a su mejor prospecto a esa elección, o pedirle permiso a Andrés Manuel López Obrador para subirse al tren de su candidato. Encinas, además de unificar a la izquierda, será un aspirante a ganar la gubernatura y no un candidato testimonial. Así no se vio tan dura la mano de López Obrador para imponer al suyo, y hasta pudimos ver a Jesús Ortega en el lanzamiento de Encinas. Sí, el mismo que lo acusó de todo hace unos meses, cuando se disputaron la presidencia del PRD, misma que se decidió en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Por eso ahora la bola está en el campo del PAN. Si quiere competir debe llevar a un candidato de primer nivel, o sumarse a Encinas-AMLO-Camacho-Ebrard-PT-Convergencia. (LA RAZÓN, P. 4, NACIONAL, PABLO HIRIART)

Así lo dice La Mont/ Federico La Mont. El autor menciona que: El 5 de enero de 2011, Gerardo Sánchez García se convirtió en el XXVI dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) con un mandato que concluirá en la misma fecha, pero de 2015. "Lo anterior luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) coincidió con aquella reyerta de la CNC en la ratificación de Gerardo Sánchez García como su nuevo jerarca nacional y luego que la Comisión Nacional de Procesos Internos notificara la recepción de 900 mil firmas campesinas del país en apoyo del secretario de Desarrollo". (LA PRENSA, P. 6, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, FEDERICO LA MONT; EL SOL DE MÉXICO, P. 9A, NACIONAL, FEDERICO LA MONT)

Terror y juguetes/ Héctor Delgado. El autor menciona que "es Crimen de Lesa Sociedad si alguno de esos miembros de élite -no solamente los políticos-, se distrae y desde hoy se limita a salir del paso, para dedicarse, hasta con peculado a las acciones preelectorales. Los miembros del Instituto Federal Electoral (IFE), y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como los ifes estatales donde habrá elecciones 2011 deben vigilar si por falta de ética y moral sociológicas, los partidos cometen delitos pre-electorales, pasándose por el arco de triunfo a la Fiscalía Especial para Delitos Electorales de la PGR (Fepade), con impunidad. Por ello, al IFE y al Trife no les debe temblar la mano para castigar, más allá de simples multas, porque parece que algunos partidos y sus dirigentes también se pasan esas multas por la entrepierna, como si tuvieran otros donantes, hay que decirlo provenientes del crimen organizado, específicamente del narcotráfico y lavado de dinero. ¿O ya se les olvidó el narcodiputado del PRD? (UNOMÁSUNO, P. 3, NACIONAL, HÉCTOR DELGADO)

"UFFF" la política/ Rodolfo Mendoza Olivo. El autor menciona que los días pasaban y "la izquierda no tenía candidato en el Estado de México, por ello como era de esperarse les ganaron los nervios y no hubo de otra que sentarse y en una comilona definir quién será su abanderado, el ungido Alejandro Encinas, pero quienes estuvieron en Petit Comité. En diciembre, Alejandro Encinas ya había solicitado al Instituto Electoral si podía ser candidato y este le respondió que sí, de manera que solventada la principal aduana, había que ir a lo segundo, que todos estuvieron de acuerdo para tener un candidato en alianza, claro está que Jesús Ortega tuvo que hacer de tripas corazón y no le quedó de otra que tener que apechugar, no hay buena química con quien fuera su contendiente cuando ambos buscaban la dirigencia Nacional del PRD, una elección sucia por donde se le quiera ver, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió el cochinerito a favor de Ortega Martínez y de ahí para, acá hay la llevan y si bien es cierto que ahorita todos son besos y abrazos al candidato, falta una aduana por pasar, quizá la más difícil, qué hacer con el PAN. (EL DÍA, P. 2, NACIONAL, RODOLFO MENDOZA OLIVO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Ministros revisarán caso de áreas protegidas en Quintana Roo. El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) inició la revisión de un juicio entre el gobierno federal y los municipios de Tulum y Solidaridad, Quintana Roo, sobre la situación de un área protegida en la zona arqueológica de Tulum-Tankah. Sergio Valls, ministro ponente del proyecto, propuso declarar inválido un acuerdo del Programa de Desarrollo Urbano del Centro de Población de Tulum 2006-2030 (PDDU), mediante el cual se redujo la categoría del terreno protegido a "Parque Natural". Esta condición permitirá la construcción de inmuebles y desarrollos turísticos en la zona, advirtió el ministro de la Suprema Corte. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, DE LA REDACCIÓN)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Ausencia de tres nuevos consejeros del IFE afectaría elección en 2012. Integrantes del Comité Ciudadano para la Observación y Reforma Electoral consideraron que el retraso de la Cámara de Diputados para designar a los tres nuevos consejeros del IFE podría afectar las elecciones federales de 2012. En la víspera, esta agrupación de ciudadanos advirtió que el Consejo General del Instituto, Federal Electoral (IFE) está actualmente integrado de manera institucional y sus actos son inválidos, pues tiene a seis de los nueve consejeros que establece la Carta Magna. De acuerdo con lo que señala la Constitución, los tres nuevos consejeros electorales debieron ser nombrados a más tardar el pasado 31 de octubre, pero debido a la falta de consenso entre los grupos legislativos en San Lázaro ello no ocurrió. (DIARIO DE MÉXICO, P. 2, DE LA REDACCIÓN)

2011, año de trabajo y compromiso: Zurita. Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), consideró que 2011 será un año de mucho trabajo y compromiso, por lo que hará todo a su alcance para que las elecciones que habrá en siete estados sean exitosas. Dijo que la prioridad será prepararse para el proceso electoral 2011-2012, el cual inicia formalmente durante la primera semana de octubre, y para entonces el IFE estará al cien por ciento dispuesto para desempeñar lo conducente. Por otra parte, consideró que el debate respecto a que las elecciones de este año podrán ser un obstáculo para la aprobación de las reformas pendientes dijo que "ello es producto de la juventud de nuestra democracia". (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, DE LA REDACCIÓN)

Personas mayores, los más afectados por carecer de mica actualizada del IFE. Jubilados y pensionados representan la mayoría de personas que tienen problemas para lograr trámites bancarios por carecer de una credencial del Instituto Federal Electoral (IFE) actualizada. Juan Carlos Maupome Saavedra, ejecutivo de la sucursal HSBC, calculó que de un promedio de 30 personas que llegan a realizar un trámite a ese sitio, 20 de ellas pretenden hacerlo con la credencial de elector con terminación "03" que está ya en desuso. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, DE LA REDACCIÓN)

Firman el IFE y SER acuerdo de colaboración con la AECID. El Instituto Federal Electoral (IFE), la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) firmaron un acuerdo para impulsar la modernización del Servicio Profesional Electoral (SPE), que tendrá una inversión inicial de 120 mil euros. El documento se refiere a un fideicomiso en el que se depositan aportaciones paritarias por parte de España y México, en este caso, la AECID y el IFE aportarán de manera igualitaria 60 mil euros, correspondientes al ejercicio 2011, con el propósito de que el beneficio se extienda por dos años más. A través del acuerdo, se busca elaborar un nuevo programa de formación basada en el desarrollo de competencias profesionales y con un mayor uso de las tecnologías de información y comunicación, además, se establecerán las bases para construir un plan de actualización permanente, que impactará a los 2 mil 255 integrantes de este cuerpo especializado, que trabaja en la organización de las elecciones federales. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Coahuila

Avalan registro de Guillermo Anaya; se inconforma el PRI. El registro de Guillermo Anaya Llamas como precandidato del PAN al gobierno de Coahuila fue aceptado por la Comisión Estatal Electoral de Procesos Internos, en tanto que negó a Manuel Villegas la posibilidad de contender en la lucha interna por no cumplir con requisitos indispensables, aunque no se especificaron cuáles no se complementaron. Desde su registro, Anaya Llamas enfrentó la inconformidad de los priístas, luego que por un error, el Instituto Federal Electoral (IFE) autorizó la difusión en medios electrónicos locales y nacionales, desde las primeras horas del miércoles, a pesar de que todavía no se oficializaba su registro ante el PAN. (MILENIO DIARIO, P. 25, DE LA REDACCIÓN)

Distrito Federal

Alista ALDF temas para extraordinario. Luego de un maratónico cierre de año, Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), convocará a un periodo extraordinario de sesiones para el próximo jueves 13 de enero. En entrevista, la también coordinadora de la bancada del PRD, mencionó que existen nombramientos del Tribunal Superior de Justicia que deben desahogarse antes del primer trimestre del año y que aprovecharán para sacar adelante algunos dictámenes que quedaron pendientes de aprobar en 2010. (REFORMA, P. 4, RAFAEL CABRERA Y ERNESTO OSORIO)

Elogia Ebrard unidad entre las izquierdas. Para Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, el diputado Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, es la mejor carta que tiene la izquierda para competir por la gubernatura del Estado de México. Y lo mejor, señaló, es la unión de todas las fuerzas de ese signo en torno a su proyecto. "Hay un gran acuerdo en torno hacia su persona. Hay que seguir varios procedimientos conforme a la ley, pero me parece que es para la izquierda un muy buen candidato. Ahora que se de la consulta no tengo la menor duda que va a tener un gran respaldo", expuso. También consideró que Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, no tiene reservas contra Encinas y que precisamente eso ayudó a que el miércoles estuvieran reunidas todas las fuerzas de izquierda para lanzar la propuesta. "Todos vamos a estar de acuerdo, no creo que López Obrado esté en contra de eso", dijo Ebrard quien también aseguró que Encinas tiene una trayectoria intachable. (REFORMA, P. 5, MANUEL DURÁN)

Estado de México

Suscribe Encinas decálogo de AMLO. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, hizo firmar a Alejandro Encinas un decálogo de compromisos para que su movimiento, ahora llamado de Regeneración Nacional (Morena), lo respalde como aspirante a la gubernatura del Estado de México. El tabasqueño presentó al diputado federal una propuesta de su organización para que contienda por el PRD, PT y Convergencia en la elección del 3 de julio. Sin embargo, Encinas debe firmar en los 125 municipios mexiquenses un documento que contiene 10 compromisos con la comunidad que visita y que deberá cumplir si llega a ser mandatario estatal. (REFORMA, P. 5, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

Senadores panistas piden no descartar la alianza con Encinas. Senadores del PAN con cargo de consejeros nacionales pidieron no cerrar la posibilidad de ir a una alianza con el PRD en el Estado de México, una vez que la izquierda apoyó a Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, como su virtual candidato, al ponderar que si bien Acción Nacional tiene abanderados propios, como Josefina Vázquez Mota, Ulises Ramírez o José Luis Durán, entre otros, hay que encontrar al personaje que encabece el cambio en la entidad. Rubén Camarillo, Adriana González, Marko Cortés y Luis Alberto Villarreal, senadores panistas, valoraron a Encinas como un político de la izquierda valioso y pidieron no descalificarlo por sí mismo, pero sí sopesar la decisión que tome el CEN a la luz de encontrar al candidato que pueda encabezar no una coalición pragmática; sino con principios como ha ocurrido con Oaxaca, Puebla o Sinaloa. (MILENIO DIARIO, P. 6, ANGÉLICA MERCADO)

No habrá alianza PT- PAN en el Edomex: Pedro Vázquez. Pedro Vázquez, coordinador del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, descartó una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) en la elección para gobernador del Estado de México, pues dijo que la candidatura de Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, representa una propuesta de unidad de las izquierdas del país. Luego de recordar que el PT nunca ha contemplado una alianza con el PAN, Pedro Vázquez rechazó que su partido apoye alguna otra posible alianza de este tipo, no sólo en el Estado de México sino en cualquier otra parte del país, y refrendó su compromiso con el movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 8A, GUILLERMO RÍOS)

La consulta dirá no al PAN: AMLO. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, y Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, cancelaron una alianza con el PAN en las elecciones del Estado de México y aseguraron que los partidos de izquierda pueden ganarle a Enrique Peña Nieto y al PRI. "Ya está definido, Alejandro lo dijo con mucha claridad, que no quiere alianza con el PAN", puntualizó el tabasqueño, al advertir que la consulta que pretende realizar el PRD arrojará un "no" a la alianza con el PAN. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, LILIANA PADILLA)

Inicia el IEEM la instalación de comisiones para el proceso electoral. Con un ánimo constructivo y propositivo iniciaron los trabajos de la Comisión de Organización y Capacitación durante su instalación, en la que sus integrantes se mostraron con entusiasmo renovado para llevar a buen puerto las actividades que tiene encomendadas, a fin de contribuir en el desarrollo de la vida democrática y generar las condiciones para que los ciudadanos del Estado de México ejerciten sus derechos político electorales en el Proceso Electoral de Gobernador 2011. El acto protocolario de la instalación de la primera comisión de este año se llevó a cabo en cumplimiento de la Legislación Electoral, en la que previamente el Consejo General del IEEM aprobó la nueva integración de la Comisión de Organización y Capacitación, que ahora preside Juan Carlos Villarreal Martínez, consejero electoral, e integran Arturo Bolio Cerdán y Policarpo Montes de Oca Vázquez, acto que atestiguaron Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente, Francisco Javier López Corral, secretario ejecutivo general, así como José Martínez Vilchis, Abel Aguilar Sánchez y Jesús Jardón Nava, consejeros electorales. (LA CRÓNICA, P. 11, CRISTINA HUERTA)

El PRI no aceptará imposición de Peña Nieto, dice Arroyo. El PRI no aceptará la imposición de Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, de un candidato para las elecciones, como ocurrió en Sinaloa, donde el otrora gobernador Jesús Aguilar Padilla obligó a la candidatura de Jesús Vizcarra, aseguró Francisco Arroyo Vieyra senador e integrante del Consejo Político Nacional del tricolor. Luego del anuncio de la precandidatura de Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, para la elección de julio próximo en el Estado de México, Arroyo Vieyra dijo que el PRI no está "confiado" en ganar los comicios estatales. (EL ECONOMISTA, P. 35, JORGE MONROY)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

INFORMACIÓN RELEVANTE

Plagian en 6 meses a 10 mil migrantes. Entre abril y septiembre de 2010, al menos 10 mil migrantes que transitaban por México fueron secuestrados, un promedio de 55 al día, reveló Raúl Plascencia, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Las víctimas, fueron privadas de la libertad en grupos de 50 personas, en promedio, y se registraron aproximadamente 215 plagios masivos. Al dar un adelanto de un nuevo informe sobre el secuestro a migrantes que presentará el organismo próximamente, dijo que donde más casos se registraron fue en Chiapas, Tabasco, Veracruz, Oaxaca, Coahuila, Tamaulipas y San Luis Potosí. El ombudsman informó que de acuerdo con los testimonios recabados, quienes llevan a cabo los plagios son bandas organizadas y estructuradas y en algunos casos, participan autoridades policiacas y agentes del Instituto Nacional de Migración (INM). El monto que les exigen a las víctimas para su liberación oscila entre 5 mil y 15 mil dólares. (REFORMA, P.2, VERÓNICA SÁNCHEZ)

Suben gasolina y electricidad. A partir de este mes, la tarifa eléctrica industrial aumentó hasta 8.73% respecto a diciembre pasado, las tarifas residenciales para usuarios de alto consumo subieron 3%, y el sábado lo hará la gasolina en un estimado de 8 y 4 centavos para Magna y Premium, respectivamente. Francisco Moreno de la Rocha, ex presidente del Consejo Empresarial Gasolinera del Valle de México (Cega), anticipó que a partir de mañana, la gasolina Magna se venderá en 9.56 pesos por litro; la Premium, en 10.50, y el diesel, en 9.92. Sin embargo, el precio exacto se hace oficial para los empresarios gasolineros apenas horas antes de que se aplique, pues es cuando la Secretaría de Hacienda lo da a conocer. Los precios de los energéticos ya contribuyeron a hacer más cansada la cuenta de enero. (REFORMA, P. 1, STAFF)

Deuda en algunos estados rebasa su nivel de ingresos. En el periodo enero-septiembre del año pasado, 15 de las 32 entidades federativas del país mostraron que su deuda como proporción de las transferencias federales que recibieron, rebasaron 50%, siendo Nuevo León y Chihuahua los estados más endeudados. Un informe de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) muestra que al tercer trimestre de 2010, las 32 entidades federativas del país reportaron que su deuda total representó 63.2% de las participaciones federales que recibieron, cifra 3.3 puntos porcentuales más que lo observado en 2009. Incluso de acuerdo con cifras de la dependencia, Nuevo León y Chihuahua presentaron las deudas más elevadas, respecto de los ingresos que reciben de la Federación, al reportar una relación de 152.5 y 101% respectivamente. (MILENIO, P. 16, ALBERTO VERDUSCO)

Se reunió Felipe Calderón con gobernadores. Por separado, Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, se reunió con Carlos Lozano de la Torre, Miguel Alonso Reyes y Fernando Toranzo Fernández, gobernadores de Aguascalientes, Zacatecas y San Luis Potosí, respectivamente, para tratar temas relacionados con la seguridad y proyectos a desarrollar en sus entidades. Con Lozano de la Torre, ambos coincidieron en que México enfrenta retos, pero también oportunidades que deben aprovecharse en favor de un mejor desarrollo para el país y sus ciudadanos. Lozano de la Torre reiteró su disposición de trabajar conjuntamente con el gobierno federal para hacer frente a las bandas criminales. Más tarde, Miguel Alonso Reyes, gobernador de Zacatecas, compartió al presidente Calderón algunos de los proyectos que desarrollará en ese estado para promover el desarrollo de la entidad. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5, MANRIQUE GANDARIA)

SRE instruye a limpiar imagen del país. Después que el país vio deteriorada su imagen por causa de la inseguridad, desigualdad y rezago educativo, el gobierno federal hizo un llamado a los embajadores y cónsules del país en el mundo a proyectar a México como una nación "mucho más grande que los retos que le impone la coyuntura". Durante la XXII Reunión de Embajadores y Cónsules en México, Patricia Espinosa, secretaria de Relaciones Exteriores, expuso que los diplomáticos deben dar mayor difusión a los avances de la República Mexicana para "velar porque la imagen de país en el extranjero siga recuperándose". (EL ECONOMISTA, P. 30, ANA LANGNER Y TANIA ROSAS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 7 DE ENERO DE 2011

Atacan el penal de Topo Chico. Un comando atacó a balazos y con granadas las instalaciones del penal de Topo Chico, ubicado en la Colonia Valle Morelos de Monterrey, sin que se reportaran heridos. A 50 metros de la prisión, estalló una granada la cual dejó daños en dos casas y en un auto. El atentado ocasionó una fuerte movilización en la calle Cuautla, al sur del penal, donde se localizaron decenas de casquillos percutidos y una granada. Los disparos y las esquirlas de una granada que explotó quedaron en las paredes del penal y una caseta. (REFORMA, P. 7, STAFF)

Levantán a alcalde de Zaragoza. Saúl Vara Ribera, alcalde de Zaragoza, Coahuila, fue reportado como desaparecido por sus familiares, quienes no saben de su paradero desde el miércoles pasado, cuando viajaba a la capital del estado. Autoridades municipales señalaron que Elva Vara, hermana de Saúl, preguntó a varios alcaldes y amistades sobre su familiar, pues no lo encuentran y no responde en sus teléfonos celulares. La fiscalía del estado, a cargo de Alberto Vázquez, confirmó que se tiene un reporte sobre el asunto y ya investigan para saber dónde estaba el funcionario por última vez. (MILENIO, P. 27, DE LA REDACCIÓN)

Próximo registro del nuevo Presidente del PRI. Este fin de semana, Humberto Moreira recibiría la constancia de mayoría como dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), cargo que asumiría el próximo 4 de marzo. Y es que la convocatoria emitida por la Comisión Nacional de Procesos Internos establece que el registro de las fórmulas de aspirantes a la Presidencia y la Secretaría General del Comité Ejecutivo Nacional del PRI será este 7 de enero, de las 11 de la mañana a las 3 de la tarde. Para el 8 de enero, la Comisión expedirá los dictámenes mediante los cuales acepta o niega el registro de las fórmulas. De haber un solo registro -que se prevé sea el de Moreira, con su compañera de fórmula Cristina Díaz-, la Comisión declararía validez del proceso y entregará la constancia de mayoría respectiva. (EL ECONOMISTA, P. 33, MAURICIO RUBÍ)